

RESPUESTA A LA SOLIDARIDAD

Mons. SAMUEL RUIZ G.

En nuestra edición anterior publicábamos la carta de un grupo de "niños de Primera Comunión" del barrio de Petare a los refugiados de El Salvador y Guatemala. Esa carta, con otras similares y con "lo recogido con amor", llegó a su destino. Samuel Ruiz, Obispo de la Sede que un día ocupara Bartolomé de las Casas y que como su antecesor merece el título de "defensor de los indios", respondió —voz de los que no tienen voz— a las cartas de nuestros niños. Una carta escrita con el corazón sangrante por el dolor de los pobres y con los ojos abiertos para recibir con agradecimiento "algo nuevo que está naciendo entre nosotros", una solidaridad que se percibe como aurora de una sociedad más fraterna. El Buen Pastor que conoce a sus ovejas, sabe que la "situación emocional y de salud (de los refugiados) es indescriptible". Por ello les hace llegar no sólo la ayuda, sino también las cartas de nuestros niños. Con la esperanza de que los sentimientos de solidaridad que expresan, ayuden a levantar los corazones de quienes sufren. La carta de nuestros niños y la carta del Obispo nos hacen "descubrir el potencial evangelizador de los pobres" (Puebla 1147). Para que nosotros —todos— con nuestra solidaridad formemos parte del nuevo amanecer en América Latina. (N. de la R.)

DIOCESIS
DE

San Cristóbal de Las Casas
5 de febrero y 20 de noviembre
San Cristóbal de Las Casas
Chiapas - México
29200

San Cristóbal L.C., Chis. 10 de Enero de 1983

Señor Orángel Rivas
Apartado 47161
Lós Chaguaramos, Caracas
VENEZUELA

Muy Amado en el Señor:

Es reconfortante constatar, junto a las tinieblas de la injusticia las maquinaciones de "Heredes" hoy día, constatar también la luminosidad de un testimonio solidario y cristiano, por encima de las barreras de distancia y de País. Todas estas son señales de "algo nuevo" que está naciendo entre nosotros una sociedad fraterna, esto es: Cristo en ella, aunque esta vez su nacimiento es doloroso.

En nuestra Diócesis la cifra más conservadora es de unos 40.000 refugiados dispersos en 43 asentamientos a lo largo de la frontera y algunos de ellos en un gran aislamiento, ya que se necesitan 5 días para llegar a donde ellos están. Los últimos grupos que llegaron tuvieron que caminar hasta 15 días sin provisiones. Su situación emocional y de salud es indescriptible. Algunos de los campamentos con mejor acceso, han podido tener una atención más adecuada en la que han tenido parte principal las comunidades campesinas cercanas a ellos y que han sido los primeros en darles auxilio urgente.

Las dos comunicaciones que ustedes enviaron la de los alumnos de bachillerato del Liceo Presidente Kennedy y la de los barrios de la capital (entre los cuales recuerdo yo con cariño a Los Teques) las haremos llegar a algunos campamentos esperando que pueda darse ese contacto humano y comprensivo que como comunidades cristianas ustedes manifiestan con su palabra escrita, con la semana de solidaridad que realizaron y la significativa ayuda (3.000 dólares) que nos hicieron llegar.

Que el Señor siga creciendo en ustedes

Samuel Ruiz G.
Obispo de San Cristóbal de las Casas - Chiapas